

esprit nous inspire, une même foi nous anime; une même espérance fait tressaillir l'orateur et ceux qui l'écoutent.

Aussi elle portera ses fruits, cette journée du 2 novembre, consacrée à perpétuer la mémoire de tant de braves, qui ont opposé leurs poitrines à l'envahisseur et ont payé de leur vie leur héroïque dévouement. Son souvenir restera gravé dans l'esprit de tous, et ce sera la récompense de ceux qui ont contribué à son éclat. Les regards sont aujourd'hui fixés sur la jeunesse : c'est elle qui décidera de notre avenir. Si le courant matérialiste de notre temps l'emporte, elle périra, et nous périrons avec elle. Si elle résiste à ce courant destructeur, si elle est franchement chrétienne, tout sera bientôt réparé. A ce jeune Lycéen, qui porte avec ses camarades les destinées de la patrie dans ses mains, nous dirons donc en terminant : plus de langueur, plus de mollesse ; prenez pour devise la parole des livres saints : *esto vir fortis*, soyez homme de cœur, et vous sauverez votre pays.

Léon Roux.